

# EL DIARITO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR, GERARDO PACHECO C.

AÑO IV

San José de Costa Rica, miércoles 24 de Marzo de 1897.

Núm 316

## Club Gral. Maceo

Se participa á todos los socios y simpatizadores de este Club, que la sesión ordinaria que no pudo verificarse el domingo pasado tendrá lugar el jueves 25 del presente á las 7 p. m. en el lugar de costumbre.

Habiendo asuntos de importancia de que tratar, se suplica general asistencia.

## Escuela de derecho.

Ya dijimos por qué no es adecuado el local que ocupa este importante establecimiento; todos los alumnos se quejan de la estrechez de las aulas, el mal olor del humo de las planchas de cierta Sastrería Club-y el ruido insufrible que llega de la calle, é interrumpe á menudo la clase.

Llamamos la atención de la Junta Directiva del Colegio de Abogados.

(Comunicada.)

## Mejora

Los refrescos y cerveza del afamado Establecimiento de José Troule, de Cartago son muy solicitados; pues á más

de tener buen gusto, están elaborados con los mejores ingredientes conocidos.

## De Liberia.

Nuestro buen amigo don José María García V. se encuentra entre nosotros.

Deseamos al visitante toda clase de goces y le damos las gracias por las muchas noticias que de aquella provincia nos ha suministrado.

## CABLEGRAMAS

Nueva York, 21. El Corresponsal del Herald en las Villas, noticia que Gómez ha perdido la mayor parte de su popularidad; que desde la muerte de Maceo el ejército revolucionario ha perdido de su prestigio; pues en lugar de dos ejércitos bien organizados la causa cubana está representada por algunos bandos de hombres que no reconocen ningún Jefe.

Habana, 20.—Notician de Santiago de Cuba que la noche del 14 el ejército libertador atacó al pueblo de Jiguaní. Su artillería consistía de dos cañones de pequeño calibre, los cuales hicieron

bastante daño á la fortaleza. Después de dos horas de combate los insurgentes fueron obligados á retirarse dejando 15 soldados y 5 oficiales muertos. Se ignora la pérdida sufrida por los españoles.

Habana, 21. El General Lee, Cónsul General de Estados Unidos, avisa que los señores siguientes han sido puestos en libertad: Charles Scott, T. E. Villar, Esteban Venero. Todos son ciudadanos americanos.

San Petesburgo, 20. Rusia ha estado y está obrando sinceramente en pro de la paz.

## Campo neutral

Sr. Redactor de

EL DIARITO,

En los últimos días de la semana hemos estado presenciando en este puerto varios bailes y éstos se siguen llevando á efecto de una manera extraordinaria, nada menos que en ciernes ya se publica uno; y no solo los bailes están en boga, sino también, que algunos miembros de es-

ta sociedad se prestan para convertir á cualquier turista en persona de alto capote.

En ésta todo dandy que pisa nuestra playa, incontinenti, se roza con ciertos tipos.....es reformado, convertido y hombre que se cree con derecho á ingresar á muchas de nuestras alfombras... sin saber la mayor parte de las veces que pata puso el huevo....Ejemplos á cada momento, en ramonenses, chiricanos y nicaraguas. Alguien creerá que el despecho nos guía pero nuestras creencias nos sugieren lo contrario, poco ó nada acostumbrados á tratar con damas de alta esfera nos hace mirar todos estos torneos con indiferencia. Además como las castas espúreas son el lema primordial para las listas; y no siendo nosotros del gremio, nos consideramos espectadores..

Si levantamos nuestra humilde voz es debido á que nos dá grima ver que cualquier "Papanatas" que se presente aquí, se afeita y usa prosopopella, es persona sociable.

¡¡Oh cacúmenes discernidores!! Como les falta las palabras de Goethe, usan el pez tan siquiera para el fósforo. Creemos y esto lo decimos con la frente levantada que en nuestro pueblo, hay jóvenes de humilde esfera diez mil veces preferibles por sus sanos antecedentes, á extranjeros, que repetimos no cono-

ceamos su geneología y demás condiciones.

Las damas merecen todo respeto. En esta diatriba no se den por aludidas, el azote de la crítica caerá sobre los bailes que sucedan. Alerta!!

Puntarenas, Marzo 19 del 79.

EL CORRESPONSAL

### Mas dignidad

De una carta dirigida al señor Funes, Propietario de "El Periódico" de Sonsonate, El Salvador y publicada en ese órgano, tomamos lo siguiente:

"Aquí, amigo Funes, se vive en santa paz, disfrutando de los dones que nos dió naturaleza. No nos preocupamos por nada ni por nadie; la prensa, como nadie lee porque nadie escribe, vive raquítica como esos niños escrofulosos que desde lejos se les puede contar las costillas: "La Gaceta," "Boletín Judicial," "La Prensa Libre," "El Herald de Costa Rica," "La República," "El Diarito," "El Pabellón Cubano," "La Unión Católica," "El Rayo," y pare usted de contar. El último dicen que es opositor; pero creo que más roncha levanta el piquete de un arador que las "invectivas" de "El Rayo" En lo general, todos los periódicos reciben la comunión diariamente en la iglesia del señor Iglesias, y el que así no lo haga corre el

riesgo de ir á tenerla á San Lucas que es una isla pintoresca del Pacífico; ó sino, le puede suceder lo que al infortunado periodista don Pedro Ortiz, que fué asesinado en plena calle y el asesino anda en esta ciudad muy tranquilo y satisfecho de haber cumplido "su misión," sin que ninguna autoridad lo llame á cuentas.

Lo único que ha causado sensación en los círculos sociales en estos últimos días, es la noticia del asesinato del héroe cubano Antonio Maceo. Los españoles aquí residentes han celebrado ese crimen bebiendo champaña y manzanilla. Los cubanos y cubanistas tratan de glorificar la memoria del invicto General Maceo, con una velada fúnebre y con algunas otras demostraciones públicas en que se manifieste el pesar profundo que ha causado la trágica desaparición de ese brazo fuerte de la independencia de la Perla antillana. La sangre de Antonio Maceo es la que servirá para sellar definitivamente el triunfo de la causa cubana. Ese héroe, al entrar por las puertas de la eternidad, ha sido saludado con entusiasmo por los mártires de las grandes causas

Su afmo. amigo,

ANTONINO NIPORESAS."

\* \* \*

Antonino Niporesas es un nombre supuesto, mejor di-

cho un alacrán que devora con la calumnia y la injuria á la madre que le da sustento.

No queremos entrar en detalles minuciosos, básteles saber á los lectores de dicha publicación, que aquí, si bien es cierto que hay escritores salariables, los hay también independientes que no hacen ni harán caso á las "inventivas de cualquier pelele.

En la Administración del señor Iglesias, se ha criticado tenezosamente el proceder de del Jefe de la Nación como el de muchos de sus empleados sin que se haya pensado en San Lucas, lugar donde se arroja á los criminales como los que roban, asesinan y como se arrojaría á Antonino si se conociese su personalidad, por infamante calumniador.

La muerte del señor Ortiz,

fue sentida por todos. Eso es bien sabido. Las consecuencias también son bien conocidas y no es el Tribunal de Justicia de Costa Rica, el que dejan impunes un hecho criminal. Hay reminiscencias que si se publican no sólo costaría la muerte de uno, sino de muchos, máxime cuando se ofende gratuitamente la memoria de un alto empleado, ó la dignidad de un hijo.

Queda así contestado uno de los párrafos de la citada correspondencia.

NO ALACRAN

**Dr. B. MARICHAL M.**  
Cirujano-Dentista

Con diploma de la Universidad Nacional de Colombia é incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica

Ha habierto su gabinete dental en los bajos de la casa de don Salvador Lara, calle de la estación [5ª Avenida Este], donde tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público.

Despacha diariamente: de las 7 á las 10 de la mañana y de las doce del día á las 4 de la tarde.

**En San Ramón**

Como coherederos de los bienes que dejó en San Ramón la finada Gregoria Fonseca de Barquero, hacemos constar que no hemos dado nuestro asentimiento á ninguna persona para que expiote esos bienes, ni hecho ningún arreglo con nadie nunca.

JOSÉ TRANQUILINO BARQUERO  
Y HERMANOS

 **Ojo!** BUEN NEGOCIO!

Frente al Parque de Morazán, Calle 23, Norte y 4ª Avenida, Este. 

**VENDO**

El mejor tabaco chircagre en hoja y elaborado, á precio corriente.— También vendo picadura desde \$ 0.75 ctvs. hasta \$ 2.25 ctvs.

Tengo un variado surtido de puros y cigarrillos habanos que recibo directamente. Mi lema es vender bueno y barato.—

CEFERINO A. CAÑIZARES

# SHWARTZ LOWE Y Ca

## IMPORTADORES Y EXPORTADORES AL COMERCIO.

Tiene siempre esta casa importadora, gran surtido de abarrotes, que ofrece á los señores comerciantes de esta capital y demás pueblos de la República en condiciones favorables y á precios módicos

### VINOS EXCELENTES

examinados por el Instituto Nacional de Higiene á precios sumamente bajos; Licores muy finos, Te de superior calidad, Ostiones muy frescos, gran surtido de conservas, confites fideos, etc. etc.

# GRAN PANADERIA Central

Frente al Mercado, Avenida 6a. 0.

## HARINAS DE LAS MEJORES MARCAS

La especialidad de esta casa en la elaboracion de pan, es el cono-  
cido con el nombre de

FLOR DE MILAN

y en galletas tiene la tan acreditada y rica llamada

LOMBARDA

que se vende á cincuenta centavos libra. Esta galleta es tan acep-  
tada, que diariamente se realizan, al por menor mas de cien libras.

Tiene siempre esta casa Mantequilla, Queso de varias clases,  
Cervezas y excelentes vinos de pura uva, á 50 cts. botella.

## TIPOGRAFIA de "EL DIARITO"

Esta Imprenta acaba de recibir gran variedad de  
preciosos tipos. Ofrece trabajar más barato que las  
otras imprentas, sobre todo

## Tarjetas de entierro,

de visita, de felicitación; invitaciones, participaciones  
de matrimonios, programas de bailes, memorandums,  
hojas sueltas, etc.

A cualquier hora de la noche que se necesiten tarjetas de entie-  
rros pueden dirigirse á esta Imprenta, que seran inmediatamente a-  
tendidos. Hay tambien un magnífico directorio y contamos con re-  
partidores activos y honrados. Para entierros de niños, baratisimo.

TIP. EL DIARITO